
 

خطيب الاستقامة: اختيار مرشح رئاسة "غير إسلامى" خيانة لله وللرسول

قال الدكتور محمد مختار، جمعة خطيب مسجد الاستقامة، إنه يجب على كل إنسان له صوت انتخابى المشاركة فى
انتخابات الرئاسة القادمة، لاختيار مرشح يصلح ويتفق مع دين الله ورسوله، وأقول لمن يبيع صوته مقابل مال أو رشوة

أيا كان نوعها أو وعد بمنصب لاختيار مرشح لا يصلح لدين الله فقد خان الله ورسوله والأمة، حتى وإن كان هذا
المرشح شقيق لك وقمت بإعطاء صوتك له، وهو لا يصلح لدين الله فأنت خائن.

جاء ذلك خلال خطبة الجمعة اليوم بمسجد الاستقامة بعنوان "أداء الأمانة فى الصوت الانتخابى"، موضحا أنه على
كل إنسان سواء كان عضوا فى حزب أو غير عضو فعليه أن يحدد ولائه قبل اختيار المرشح ليكون ولائه لله وحده

ورسوله والأمة، ومن كان غير ذلك يكون إمعة.

وطالب الخطيب الأحزاب بجميع اتجاهاتها السياسية والدينية أن تمارس الديمقراطية فيما بينها، وإلا تفرض مرشح
بعينه عليهم، وأنه إذا حدث ذلك فإن هذه الأحزاب تسوق لديكتاتورية جديدة تعود بنا لعقد ما قبل ثورة 25 يناير،

قائلا: "أقول لأفراد النظام السابق الذين يخشون العقاب الدنيوى من أحكام السجن والإعدام أو غير ذلك، لن ينجوا
أحدا من عقاب الله بعد رد الأمانة، واستشهد الخطيب خلال الخطبة بالآية القرآنية: "يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لا تَخُونُوا اللَّهَ

وَالرَّسُولَ وَتَخُونُوا أَمَانَاتِكُمْ وَأَنْتُمْ تَعْلَمُونَ".

ولفت إلى أن الأمانة تدخل فى كل شىء فى الحياة حتى اختيار الحاكم والصوت الانتخابى، مستشهدا بقصة وفاة
سيدنا عمر بن الخطاب رضى الله عنه عندما قال الصحابة له عند وفاته استخلف لنا من بعدك، فقال لهم: "والله لو

كان عبيدة بن الجراح حى لاستخلفته من بعدى وأن سألنى الله لماذا استخلفت عبيدة بن الجراح فسأقول له إنى
سمعت الرسول صلى الله عليه وسلم يقول عنه إن لكل أمة أمين وأمين أمتى هو عبيدة بن الجراح.

وأكد الخطيب أن هناك 3 معايير لاختيار المرشح الأمين وهو أن يتسم بالعفة وأن يحافظ على ما تحت يديه من
المال العام وأن يؤدى الأمانة حتى ولو كان إمكانه الاعتداء عليها، وأنهى الخطيب خطبته موجها رسالته لمرشحى
الرئاسة بحديث رسول الله صلى الله عليه وسلم الذى يقول فيه: "ما من رجل تولى ولاية عشرة إلا أتى يوم القيامة

مغلولا يديه إما أن يأتى بعدله وبره فيفكه أو جوره وظلمه فيهلكه".

سلامة: خطيب مسجد النور بالعباسية:" مش عايزين تأخذنا اللحية القصيرة أو الطويلة للوراء

"أكد الشيخ حافظ سلامة، زعيم المقاومة الشعبية بالسويس أن مصر مازالت تعيش قبل ثورة 25 يناير، فبعد مرور 14
شهراً على قيام الثورة، لم نر قصاصاً عادلاً لقتلة الشهداء أو للمجرمين الذين قضوا على الشعب المصرى، بل الواضح

أن هناك مؤامرات تسعى لعدم استقرار البلاد.

وأضاف سلامة، عقب خطبة الجمعة بمسجد النور بالعباسية، إن مرشحى الرئاسة بلغوا 600 مرشح، لم يقدم أى منهم
لمصر سواء قبل 25 يناير أو بعدها أى شئ "كانوا فين مستخبيين"، مؤكداً فى خطابه للمصريين بأن صوتهم أمانة

يحاسبهم الله عليه قائلاً "مش عايزين تأخذنا اللحية سواء طويلة أو قصيرة للوراء"، فلابد من معرفة أخلاق المرشح
الذى يقود البلاد وتاريخه.

وقال سلامة: إننا نشعر بعد ثورة 25 يناير بعدم إقامة العدالة على أرض مصر فى القصاص من قتلة الشهداء، بل نعيش
حاليا تابعين لأمريكا وإسرائيل قائلاً "من أخرج الأمريكان الخونة المتهمين فى قضية التمويل الأجنبى؟! لابد أن

نجتمع على كلمة واحدة لتحقيق استقرار البلاد، وعلى المجلس العسكرى أن يحاكم قتلة الشهداء محاكمة عادلة".



عمر هاشم: خطيب مسج الأزهر: مقدساتنا نحميها بدمائنا والأمة ضعيفة بسبب التشرذم

قال الدكتور أحمد عمر هاشم، عضو مجمع البحوث الإسلامية، ورئيس جامعة الأزهر السابق، إن الأمة الإسلامية تمر
بمنعطف خطير وتواجه تحديات لا يمكن حصرها، داعيا إلى حماية المقدسات الإسلامية، معتبراً حمايتها حماية

لكل الكائنات على وجه الأرض والعدوان عليها عدوانا عليها.

وأضاف خلال خطبة الجمعة اليوم بالجامع الأزهر بعنوان "دور الأمة فى حماية المقدسات"، أن دستور المسلمين هو
القرآن الكريم الذى يدعونا للإيمان بكل الكتب والشرائع السماوية وحماية المقدسات، فالبيت الحرام فى مكة من
دخله كان آمناً والحرم النبوى من دخله كان آمنا، والقدس الشريف ثالث الحرمين وأولى القبلتين بارك الله حوله.

مشيرا إلى أن الأزهر الشريف الذى يزيد عمره عن 0001عام يحتضن أبناء العالم وينشر العلم فى ربوع الدنيا. 

وتابع: مقدساتنا نحميها بدمائنا وننادى كل الأرض والعالم العربى والإسلامى والإنسانى، وسائر منظمات حقوق
الإنسان فهل يليق أن يعتدى أحد على حرمات المقدسات ألم يعلم أولئك الذين حاولوا أن ينالوا من المقدسات

الإسلامية بأنهم بذلك نالوا من حرمات المقدسات وسائر الديانات والرسل، فليعلموا أن واجب العالم بأسره أن يقوم
بحماية تلك المقدسات ودرء الأخطار التى تحاك لها. 

وانتقد عمر هاشم قيام أحد الجهلاء بحرق المصحف الشريف وظن أنه بتلك الفعلة الشنعاء سيسقط القرآن من
نفوسنا، لكنه ضل ضلالا مبينا، فالعالم كله شهد بعظمة القرآن الكريم، سواء كان مؤمنا أو دون ذلك وحتى الحيوان،
مضيفا إذا كانوا قد حاولوا فقد باءوا بالفشل، واستنكر هاشم الرسوم المسيئة التى انتشرت منذ أيام للرسول صلى الله

عليه وسلم، قائلا: لو أن لهم عقل أو قليل من العلم لعلموا أن الرسول، هو رسول الرحمة فى العالم كله فلم ينزل
العذاب بهذه الأمة من أجله "إن الله أعطى هذه الأمة أمنين من العذاب.

وأشار هاشم إلى أن المسلمين أصبح عددهم خمس سكان العالم وهم كثرة، ولكنهم ضعفاء، وذلك بسبب التشرذم
والفرقة، مطالبا الجميع بالتوحد والاعتصام بحبل الله وأن يكونوا على قلب رجل واحد.

وبعد نهاية صلاة الجمعة تجمع المئات حول الدكتور أحمد عمر هاشم لتقبيل يده والسلام عليه، حيث طالب
المحيطين بالدكتور المصلين بعدم التدافع حتى لا يؤذوا الدكتور، بينما صاح أحد المصلين فى الجامع الأزهر قائلا

"نشكر العارف بالله العلامة الدكتور أحمد عمر هاشم".

محمد حسان:  خطيب بورسعيد

أعلن الشيخ محمد حسان،  أن مصر تمر بحملة من التشكيك، ربما تدمر البلد والمصريين، قائلا: على قضاة مصر
الشرفاء أن يقولوا كلمة فاصلة.

ودعا الإعلام أن يكون أداة للتنوير والدعوة، كما دعا الحكماء والعقلاء أن يأخذوا وقتا وهدنة لبدء حملة بناء مصر
الجديدة للحفاظ على أمن البلد ولبنائها بالصورة المطلوبة.

جاء ذلك خلال خطبة الجمعة التى ألقاها حسان بمسجد "الشاطئ" ببورسعيد، اليوم الجمعة، والتى حضرها اللواء
سامح رضوان، مدير أمن بورسعيد، وعدد من القيادات الأمنية بالمحافظة، واللواء عادل الغضبان الحاكم العسكرى
ببورسعيد، والآلاف من المصلين من محافظات صعيد مصر، الذين توافدوا لأداء صلاة الجمعة، والاستماع لخطبة

الشيخ حسان، كما حضر عدد من النشطاء بالقوى السياسية بالمحافظة.



وأشار حسان إلى أن البعض أخطأ حينما رفع علم إسرائيل على أرض بورسعيد، المدينة التى رويت بدماء الشهداء
والأبرار، مشددا على أنه من العار أن يرفع عليها العلم الإسرائيلى، مؤكدا أن محافظة بورسعيد أولى من غيرها

بالمطالبة بالقصاص العادل من القتلة الحقيقيين للشهداء فى "مذبحة الاستاد" دون غيرهم.

أضاف الشيخ حسان، أنه على الإعلاميين الابتعاد عن سياسة الإثارة، وانتهاج أسلوب الدعوة والعمل والبناء من أجل
مصر والأجيال القادمة، وبورسعيد مدينة لها تاريخ وقصة كفاح شعب، مؤكدا أنها "مدينة الفرما"، وهى نقطة التقاء

الحضارات، مثل آشور وبابل وفينقيا والروم والعرب وجزر البحر المتوسط. 

وأكد حسان أن "السيدة هاجر" عليها السلام خرجت من بورسعيد لتعلم الدنيا حلاوة التوكل على الله، وأرض "الفرما"
هى بورسعيد، والتى خرجت منها أيضا العائلة المقدسة "عيسى ومريم" عليهما السلام
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